

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.
 Postillon solo. 20 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 28
 Cada número suelto 6
 cuartos.

ANUNCIOS.
 Se reciben á precios
 convencionales, en la li-
 brería de GRASES, donde
 se admiten las suscripcio-
 nes.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripción en provincias
 franco el porte.

Por trimestre.
 Postillon solo. 30 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 40

Se suscribe en Figue-
 ras en la librería de Ma-
 tas.—En Olot en la de
 Dourem.—En Puigcer-
 dá en la de Diumenge.
 —En La Bisbal en casa
 Vinardell.

Madrid 18 de Agosto.

Por la vía de los Estados Unidos se han recibido no-
 ticias de nuestras Antillas. De Nueva Orleans dicen con
 fecha del 12 de julio lo siguiente:

Hoy ha llegado, procedente de la Habana, el vapor
Granada con noticias que alcanzan al 8. El *Crescent*
City y el *Dorado* se disponían á partir para Nueva-
 York con el objeto de reparar sus averías, por cuyo
 motivo quedaban interrumpidas las comunicaciones en-
 tre California y Nueva Orleans.

La fiebre amarilla está haciendo estrados en Puerto-
 Rico. Una de sus últimas víctimas ha sido el capitán
 general de la Isla. Parece que la terrible epidemia se ha
 desarrollado principalmente en Santiago, donde reina
 la mayor consternación.

Los americanos han celebrado la fiesta del 4 de julio,
 según su costumbre, sin que haya habido que lamentar
 ninguna ocurrencia desagradable.

Los azúcares y cacao siguen conservando un precio
 bastante subido. El cambio no había experimentado al-
 teración alguna.

Según el parte sanitario publicado en la Gaceta de
 hoy, ayer hubo en esta corte 52 invadidos del cólera-
 morbo, de los cuales fallecieron 19, 10 de los atacados
 anteriormente, y 6 que recobraron la salud. En Aran-
 juez ocurrieron 9 casos, fallecieron 2 individuos y se
 curaron 3. En San Sebastian de los Reyes hubo un in-
 vadido y 3 curados. En Villaviciosa de Odon 6 invadi-
 dos y 2 muertos. En Vicálvaro 8 invadidos y un muer-
 to. En Villarejo de Salvagés 3 invadidos, un muerto y
 14 curados. En Arganda un muerto y 2 curados. En
 Torrejon de Ardoz un invadido, un muerto y 4 curados.
 En Chinchon 5 invadidos, 3 muertos y 4 curados. En
 Meco un invadido. En Vallecas 3 y 2 muertos. En Val-
 demora 8, 12 muertos y 2 curados. En Morata de Ta-
 juña 4 curados. En Valdaracete un muerto y 8 curados.
 En Belmonte de Tajo 3 invadidos y 5 curados. En Vi-
 llamanrique de Tajo 7 invadidos, un muerto y 11 cura-
 dos. En Colmenar de Oreja 10 invadidos, 3 muertos y
 13 curados. En Estremadura 3 curados.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de
 la manera explícita y digna con que contesta el gobierno
 por medio de su órgano oficial, á los alarmantes y ma-
 lignos renglones que siguen.

«Parece que para esta tarde se prepara la manifiesta-
 ción popular de que ya tenemos hablado contra el Con-
 cordato.»

«Asimismo parece que el gobierno no es del todo es-
 traño á ella.»

¿Qué quiere decir esta última frase *El gobierno no es del todo extraño á ella?* ¿Por ventura que el Go-
 bierno fomenta y acalora la *manifestación popular?*
 ¿Acaso que el Gobierno tiene noticia de ella y la con-
 siente?

No solo es extraño el Gobierno á la absurda cascabe-
 llada á que se alude, sino que está resuelto á no permiti-
 rla, y en todo caso á castigarla.

La Estrella de anteanoche ha sido denunciada, y
 recogida su tirada de provincias. (L. Español.)

Nuestro corresponsal de San Lorenzo nos dice con
 fecha del 16:

«Ayer día de la Asunción, bajaron SS. MM. al tem-
 plo del monasterio á las dos de la tarde y oyeron el san-
 to sacrificio de la misa en el altar de las reliquias, don-
 de está la preciosa Virgen de la Victoria, llamada de
 Pio V. Despues pasaron á la sacristía, llamada de las
 Capas, y enseguida al salon donde pinta el Sr. Benju-
 mea el lienzo que representará la entrada de la prince-
 sa de Asturias por el patio de los Reyes. SS. MM. exa-
 minaron con detención el boceto y el lienzo.»

Por la tarde fueron los reyes con la princesa á la fa-
 mosa silla de Felipe II. Desde la fuente de las Arenitas
 las Reales personas tuvieron que verificar á pié el as-
 censo á la histórica silla de piedra, donde la Reina tuvo
 el gusto de sentar su augusta hija; ya muy de noche hi-
 cieron el descenso alumbrados por los farolillos de los
 guardas.

Hace dos días se halla aquí el señor general Zabala.
 También continua aquí el segundo cabo de Granada,
 señor Barcástegui, que saldrá en breve para su destino.

Esta tarde probablemente pasearán SS. MM. por el
 jardin del monasterio, porque la Reina ha prometido
 bajar á elegir el color de que deben pintarse las venta-
 nas de este inmenso edificio. Hay pintadas tres, blanco,
 verde y plomo para que S. M. elija.

En este momento viene por la Lonja una cabalgata
 de mas de cuarenta ginetes de ambos sexos, de regreso
 de una gira campestre en el Castañar. Los miedosos se
 van animando porque el estado de salud pública es aquí
 el mas satisfactorio. Si el Escorial se libra este año del
 cruel azote que aflige á tantos pueblos de España, mu-
 chos capitalistas comprarán aquí terrenos y edificarán
 casas de recreo donde pasar el verano, siguiendo el
 ejemplo del señor Maquieira, que ha construido una
 preciosa. En ello ganará mucho este pueblo donde hoy
 todo son ruinas.»

Anoche se notaba en los sitios públicos mayor número de personas que de ordinario, y es que eran infinitos los curiosos que acudían á ver si había manifestación contra el Concordato. Los autores de este impopular y desacordado pensamiento pudieron al menos gloriarse de haber escitado la atención pública. Las autoridades, como ya dijimos ayer, se limitaron á estar prevenidas y á dictar las órdenes convenientes para que si la fuerza se llevaba á cabo, los farsantes no quedaran impunés, dice el *Diario Español*, que la población parecia consternada y que las mujeres, acompañantes obligadas de todos los últimos conatos de sedición, se dejaron ver en algunos parajes, provistas de sus correspondientes cestas y saquillos, y que tambien pululaban otros personajes masculinos de catadura sospechosa. Pero nosotros nada vimos de esto, y sí que á las diez de la noche cesaron las precauciones en los cuarteles y la concurrencia en las calles. Es notable que varios demócratas de los mas señalados se mostraban ajenos á lo que sucedía, y que el mayor grupo de manifestantes que se presentó, no llegaba á 30 hombres.

La *España* primero y la *Epoca* despues han hablado de disidencias ocurridas entre los consejeros de la Corona al tratarse de la conveniencia de que la España entre en la coalición de las potencias occidentales. La *Epoca*, particularmente, ha dicho que los señores Alonso Martínez y Bruil opinaban por autorizar el reclutamiento voluntario de una legación al servicio de Francia é Inglaterra, al paso que otros, los generales ministros, sostenian por espíritu militar la conveniencia de que fuera una división florida, completa y bien equipada la que se enviara á compartir, en nombre de España las glorias y peligros de tan gigantesca lucha. Pero segun las noticias que hemos venido dando y las que nuevamente hemos adquirido, la *Epoca* ha padecido un notable error.

Empezando por sentar que nada hay definitivamente resuelto sobre el particular, podemos añadir que el consejo solo ha examinado en globo la utilidad ó perjuicios que pudiera atraernos la alianza, y precisamente lo que todavia no se ha decidido, pues antes se quiere oír la opinion de las Cortes, es la forma en que daremos las fuerzas auxiliares, que es sobre lo que la *España* supone que ha estallado la disidencia entre los ministros.

La eliminación hecha de las filas de la Milicia nacional de algunos individuos del segundo batallón de Artillería, y el propósito al parecer hecho por algunos comandantes de separar de las filas á los que crean perjudiciales á la propia Milicia ha producido ya varias juntas mas ó menos públicas de milicianos nacionales, en que se ha debatido la cuestion de si los comandantes, aunque sean unidos á otros oficiales, tienen facultades para eliminar á ningun ciudadano de las filas Milicia, ó si para que esta espulsion sea válida debe decretarla despues de un juicio, el Consejo de disciplina. Por hoy nos limitamos á dar la anterior noticia, seguros de que no han de pasar muchos dias sin que tengamos que ampliarla.

Con una intención que no queremos calificar, se sigue diciendo hoy que mañana, y domingo, se intentará de nuevo la manifestación fracasada contra el Concordato. Estos rumores introducen la alarma entre las gentes asustadizas. Pero por la disposición de ánimo de las autoridades y por las medidas que tiene adoptadas, puede decirse con toda seguridad que no habrá tal manifes-

tación ó que si la hubiera se acordarian de ella por mucho tiempo los manifestantes.

En una carta de Paris, recibida en Madrid por el correo de hoy, se dice que el gobierno francés está haciendo activas gestiones cerca de la Santa Sede en favor de los gobiernos de Cerdeña y España y que el primer efecto de esta amistosa solicitud ha sido el que al dia siguiente de lanzar su alocucion contra el Piamonte, S. S. haya permitido á las Cámaras piamontesas el recibir el completo de sus congruas del producto de los bienes de los conventos suprimidos.

Partes telegraficas particulares.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, lunes, 20 de agosto.

Las noticias de la isla de Cuba llegan hasta el 2 de agosto, en cuya fecha reinaba la mas completa tranquilidad. Los negocios seguian encalmados.

El sábado tuvo sesion la Junta de Aranceles, sesion que puede darse por nula.

Hoy ha llegado á Madrid Bruil.

Tambien ha sido ratificado el tratado dominicano.

Barcelona 21 de Agosto.

En la mañana de ayer salieron de esta plaza algunas fuerzas militares con direccion, segun se dijo, á Manresa é Igualada. Por la tarde marchó un batallón de cazadores en el ferrocarril de Granollers.

Esta mañana circulaba muy válida la voz de que en un pueblo de alto Aragon habia sido preso por los miliones un sujeto sobre el que recaen violentas sospechas de ser el asesino del malogrado Sol y Padris. Se decia mas aun, y es que mañana ó pasado debe llegar dicho preso á disposición de este Excmo. señor capitán general.

No salimos empero garantes de esta noticia pues la hemos recogido entre los muchos rumores que hoy han circulado.

Tambien se ha hablado hoy mucho y en contradictorio sentido de la facción de los Tristany, haciéndose circular los mas alarmantes rumores, pero podemos asegurar que cuanto se ha dicho carece de fundamento, pues nada se sabe oficialmente.

A una hora ya adelantada de la noche de anteayer, se vió alguna fuerza de mozos de la Escuadra que se dirigia apresuradamente á las afueras de esta ciudad, pasando por la calle del Conde del Asalto. En la mañana de ayer una partida de mozos conducia presos á unos treinta paisanos, entre ellos algunas mujeres.

(D. de B.)

Boletín Estrangero.

Paris 17 de agosto.

Mr. Saint-Ange ha publicado en el *Diario de los Debates* las siguientes noticias sobre Sweaborg:

«La fortaleza de Sweaborg, construida sobre islotes graníticos, se eleva en frente y á una milla de Helsingors, capital rusa de la Finlandia, cuya capital sueca era

en otro tiempo Aho. Los islotes, en número de ocho, cuyo grupo compacto constituye la fortaleza, llevan nombres bizarros: la isla del Lobo, las dos islas Negras, del Este y del Oeste, la pequeña isla Negra, la Espada de Gustavo, la Gran Aguila, la isla Real y la isla de los Reductos. Estas islas no son mas que rocas, unidas algunas por una fuerte calzada en forma de murallon. En medio se encuentran un puerto donde estaciona la escuadrilla rusa del Báltico.

El mas considerable de estos islotes es la Espada de Gustavo, donde se encuentra la habitacion del gobernador con una especie de jardin formado de tierras trasportadas, y una cisterna donde se amontonan las nieves de invierno para suministrar agua á la guarnicion que se compone de soldados marineros y obreros de marina.

Sabido es que á Sweaborg se le dá el nombre de Gibraltar del Norte, título que tiene justamente adquirido. Los ocho islotes se flanquean mútamente, y presentan por todas partes vertientes, de 36 á 40 piés de altura, cortadas á pico en el granito. En donde la roca no presentaba una muralla natural, se han levantado bastiones construidos con pedruscos enormes.

El único paso practicable para ir á la rada de Helsingfors, que es uno de los grandes puertos de guerra de la Rusia, serpentea á través de estos formidables islotes armados con 800 bocas de fuego de grueso calibre.

Esta fortaleza puede pasar por inespugnable. Como no presenta mas que una cantera inaccesible de granito, no se puede saltar á tierra para ponerla sitio, y no se podria reducirla mas que por hambre. Pero podia ser atacada é incendiada por mar por medio de un bombardeo, y esto acaba de ejecutar con éxito la escuadra anglo-francesa, que ha debido causar inmensas pérdidas materiales al gobierno ruso, destruyendo los cuarteles, los diversos establecimientos marítimos y el arsenal del puerto. Esperamos sobre el particular mas amplios por menores oficiales.

Completamos esta nota añadiendo que Sweaborg fué construida en el siglo décimo octavo por el Rey de Suecia Gustavo III. En 1808, cuando la revolucion destruyó á Gustavo IV, y proporcionó á la ocasion largo tiempo espiciada de invadir la Finlandia, la inespugnable fortaleza fue entregada sin combate al general ruso Barclay de Tolly por un tratado que ahogó entonces el sentimiento de la patria para satisfacer sus pasiones políticas.

Hé aquí el parte del contra-almirante Penaud, sobre el bombardeo de Sweaborg:

«Navio de S. M. I el *Tourville*, delante de Sweaborg, á 11 de agosto de 1855.

Señor ministro:

Conforme tuve el honor de informar á V. E. por mi carta del 7 de este mes, el lunes último el contra-almirante Dundas y el que suscribe nos presentamos delante de Sweaborg, con la escuadra combinada, con intencion de bombardear esta plaza. El 8, á las siete y media de la mañana, diez y seis bombardas inglesas, llevando cada una un mortero; cinco bombardas francesas llevando cada una dos piezas de esta clase, y una bateria de sitio de cuatro morteros de 27 centímetros que durante las seis horas de oscuridad de las dos noches precedentes habia hecho establecer sobre el islote Abraham, á 2200 metros de la plaza, rompieron el fuego contra Sweaborg.

Tengo la dicha de anunciaros, señor ministro, que esta operacion ha tenido un éxito completo; y no es solo un simple cañoneo lo que las escuadras aliadas han hecho contra Sweaborg, sino un verdadero bombardeo, cuyos sérios resultados han sobrepujado á todas mis esperanzas.

Apenas habian trascurrido tres horas desde que habiamos empezado á arrojar bombas, cuando eran ya visibles los estragos considerables que ocasionaban en la fortaleza. Numerosos incendios se declararon rápidamente en varios puntos á la vez, y pronto vimos las llamas elevarse por encima la cúpula de la iglesia situada en la parte norte de la isla Est-Swarto, que es por decirlo así el único monumento que en las islas Vargon y Swarto, parece haber sido completamente respetado por nuestros proyectiles. No tardaron en dejarse oír esplosiones terribles en cuatro puntos diferentes; el fuego habia ganado los almacenes llenos de pólvora y de municiones de guerra. Las dos últimas esplosiones sobre todo fueron formidables, habiendo debido causar al enemigo pérdidas enormes tanto en personal como en material. Durante algunos minutos se oian las detonaciones de las bombas y granadas que cubrian la orilla del mar de restos de toda especie.

El bombardeo ha cesado esta mañana á las cuatro y media; ha durado por consiguiente dos dias y dos noches, en cuyo tiempo Sweaborg no presentaba mas que un vasto foco de incendio. El fuego, que continúa aun ejerciendo sus estragos, ha devorado casi toda la plaza y consumido talleres, almacenes, cuarteles, diversos establecimientos pertenecientes al gobierno, y una gran cantidad de provisiones del arsenal.

El tiro de nuestros morteros y obuses era tan exacto que el enemigo, temiendo ver incendiar enteramente el navio de tres puentes fondeado á través del paso que se abre entre Sweaborg y la isla Back Holmen, lo hizo entrar en el puerto durante la noche.

Los rusos han experimentado una derrota considerable y pérdidas tanto mas sensibles, cuanto que de parte de la escuadra aliada se limitan á la muerte de un solo marinero inglés y algunas ligeras heridas. Los fuertes enemigos han contestado vigorosamente á nuestro ataque; su fuego no ha disminuido sino en el momento en que han tenido lugar las esplosiones que he mencionado; pero la precision de nuestras piezas de largo alcance nos ha valido una superioridad incontestable sobre la artilleria de los rusos.

Todos en la division han llenado su deber con abnegacion, ardor y valor; las tripulaciones han demostrado un entusiasmo admirable, mereciendo bien del Emperador y de la Francia. No puedo estar mas satisfecho de los medios de accion puestos á mi disposicion. Las bombardas y lanchas cañoneras han prestado inmensos servicios, correspondiendo perfectamente á todo lo que se esperaba de estos buques.

La bateria de sitio ha producido muy buenos resultados, y puede decirse que de un islote enemigo, sobre el cual enarbolamos el pabellon francés, han salido los mejores tiros.

En esta circunstancia, así como siempre que nuestros pabellones están reunidos, el contra-almirante Dundas y yo hemos marchado de comun acuerdo. El ejemplo de perfecta inteligencia que reina entre los jefes ha producido el mejor efecto sobre el ánimo de las tripulaciones de las dos escuadras, que en el momento de la accion no formaban realmente mas que una sola. Hé aquí el objeto de todos: rivalizar en celo para causar al enemigo el mayor daño posible, y los triunfos de un buque de una de las dos naciones eran aplaudidos por la otra con

los mismos gritos de entusiasmo que si hubiesen sido ganados por su propio pabellón.

No cabe duda alguna, señor ministro, de que el bombardeo de Sweaborg ejercerá una gran influencia sobre las poblaciones rusas, para las cuales es hoy manifiesto que sus plazas y arsenales no están completamente al abrigo de los ataques de las marinas aliadas, que pueden y deben esperar en lo sucesivo poder llevar la destrucción en el litoral enemigo, sin recibir ellas daños sensibles.

Al remitirlos, señor ministro, un parte circunstanciado de esta acción, tendré el honor de dirigiros una petición de recompensa para los oficiales, marinos y soldados que mas se han distinguido en el combate.

Soy con este motivo, etc.

El contra almirante, comandante en jefe de la division naval del Báltico,

PENAUD.

Partes telegráficas eléctricas-particulares.

Paris mártes.

La Reina Victoria y el príncipe Alberto acompañados del Emperador, visitaron ayer la esposición, el Palacio de justicia, la Iglesia de Notre-Dame y los bolevards, siendo admirablemente acogidos en todas partes.

El general Gortschakoff escribe con fecha del 18 á la noche.

«Ayer mañana volvió el enemigo á empezar el bombardeo, y hoy continúa el fuego de sus baterías á que contestamos vigorosamente.»

Londres lunes.

El empréstito turco ha sido adjudicado á dos solos casos: bajo la firma de M. Rodschild y al tipo de 102 y 1/8.

El general Simpson escribe con fecha del 17 que el general Gortschakoff mandaba los rusos en persona en Trukúr. Los aliados han hecho 600 prisioneros.

Gerona 22 de Agosto.

Copiamos del *Diario de Gerona*.

El Sr. Comandante general ha salido hoy acompañado de una partida de tropa, dirigiéndose á la montaña por la izquierda del Ter. Alguna partida de facciosos se habrá dejado ver y nuestra autoridad militar, sin pérdida de momento, ha ido sin duda á esterminarlos; á fin de que esta Provincia disfrute de completa tranquilidad.

ANUNCIOS.

HOY. S. Felipe Beaticio cf.

MANANA. † S. Bartolomé apóstol.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de las Bernardas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en San Felio.

ADMINISTRACION DE CORREOS DE GERONA

La persona que el día 20 del actual echó al buzón de esta Administracion una carta con el sobre siguiente:— America del Sud,— República de Mile.— Provincia de Santiago— A D. Salvador Vidal del Comercio.— Valparaiso.— Sirvase presentarse á la misma por un asunto que le interesa.

Gerona 22 agosto de 1855.— Joaquín Francisco Palahí.

ESTUDIOS HISTÓRICO-FILOSÓFICOS,

por

D. PEDRO ISIDRO MIGUEL Y BALLESTER,

ABOGADO.

Para el autor de los Estudios históricos-Filosóficos el pensamiento no es una mercancía; él, por consecuencia, no es un especulador que lleva su obra al mercado; su intento es establecer una especie de compañía entre él y los suscritores: él pondrá en la sociedad todo el capital intelectual; lo suscritores todo el capital material: el autor en cambio nada quiere para sí, no quiere ganar nada; he dicho mal, porque quiere ganar mucho, porque quiere ganar un nombre.

Por consecuencia de lo dicho, el precio de suscripción variará en proporción al número de los suscritores, para satisfacción de los cuales al fin de cada tomo se pondrá una nota detallada de todos los gastos, y los suscritores solo abonarán la cantidad á que los gastos ascendieren; destinándose, concluida la publicación, el importe de los ejemplares sobrantes que se espendieren, á cualquiera objeto de beneficencia ó de utilidad pública, segun el deseo espreso de la mayoría de los suscritores.

La obra, que será de tamaño, letra y papel iguales al prospecto, se repartirá por entregas, conteniendo cada una la cuarta parte de un tomo.

En la imposibilidad de fijar hoy exactamente el importe de los gastos, y de calcular el número de los suscritores, estos abonarán en el primer tomo cinco reales por entrega, indemnizándoles, el exceso que resultase sobre los gastos en el tomo segundo.

Se suscribe en la librería de Grases, donde se reparten los prospectos.

EXAMEN ANALÍTICO LEGAL

DE

LOS BIENES VINCULADOS

y de su supresion.

Obra utilísima é indispensable para todos los que poseen y tienen opción á capellanías y fundaciones piadosas por derecho de sangre, lo mismo que para los compradores de sus bienes.

Consta de dos tomos y se halla de venta á 30 rs. en la librería de Grases.

Historia de la civilización española desde la invasión de los árabes hasta la época presente por D. Eugenio de Tapia.

Consta de 4 tomos en 8.º mayor, y se vende en la librería de Grases.

E. R. — Felix Pages.

Imprenta de Grases Plaza de la Constitución frente las Casas Consistoriales.